
 

 

 
 

 

Antwort der Stadtverwaltung 
auf die Anfrage der Fraktion  
Bündnis ‘90/Die Grünen vom 27.08.2024 
 
 
 
 
Frage 1.  
Wie viele Bäume wurden in den Jahren 2021 bis 2023 im Auftrag der Stadtverwaltung im 
Stadtgebiet gefällt? 
 

Antwort:  
In den Jahren 2021 bis 2023 wurden insgesamt 681 Bäume gefällt. 
 

Frage 2.  
Für wie viele dieser gefällten Bäume wurde durch Neupflanzungen im Stadtgebiet bereits 
Ersatz geschaffen, wie viele Bäume sollen in diesem Jahr noch gepflanzt werden? 
 

Antwort: 
Bis jetzt sind für die unter 1 genannten Fällungen 269 Bäume nachgepflanzt worden. 
In diesem Jahr sind bereits bzw. werden noch insgesamt 164 Bäume gepflanzt. Viele 
der ausstehenden Ersatzpflanzungen können noch nicht durchgeführt werden, weil 
die dazugehörenden Baumaßnahmen noch laufen. 

 
Frage 4.  
Wie viele der 2021-2023 neu gepflanzten Bäume erhielten eine bepflanzte Baumscheibe? 
Welche Arten wurden hauptsächlich für die Unterpflanzung eingesetzt? 
 

Antwort:  
Es findet keine Datenerhebung über die genaue Bauweise jeder einzelnen 
Baumscheibe im Stadtgebiet statt. Für die Unterpflanzung werden hauptsächlich 
Kleingehölze wie Rosen, Lavendel oder Spireen verwendet. 

 
Frage 5. 
Wie viele Bäume gibt es laut städtischem Baumkataster im öffentlichen Raum? 

 
Antwort: 
Zum 30.08.2024 waren im Baumkataster 11.187 Bäume erfasst. 

 
Frage 6.  
Welcher prozentuale Anteil der Bäume im Baumkataster ist älter als 25 Jahre? 
 

Antwort: 
Das Alter der Bäume wird nicht erfasst, weil es für die Unterhaltung der Bäume 
unerheblich ist. 

 
Frage 7. 
Welches sind anteilsmäßig die 10 wichtigsten Baumarten auf städtischen Flächen? 
 

Antworten: 
Es ist nicht nachvollziehbar, an Hand welcher Kriterien die Wichtigkeit einer Baumart 
beurteilt werden soll. Die zehn häufigsten Baumarten schlüsseln sind in absteigender 
Reihenfolge Feldahorn, Hainbuche, Spitzahorn, Linde, Bergahorn, Sommereiche, 
Esche, Säulen-Hainbuche, Robinie und Platane. 
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Frage 8. 
Im Jahr 2022 wurde der Bestand an Vogelnestern im Baumkataster erfasst (Ihr Schreiben vom 
08.09.2022). Wie viele Bäume wurden überprüft und wie viele Nistplätze von Brutvögeln 
wurden damals jeweils für die Stadtteile Monheim und Baumberg festgestellt? 
 

Antwort: 
In 2022 wurden ca. 6.000 Bäume auf Nester hin kontrolliert. Für die Erfassung der 
Nester ist keine zeitlich definierbare Auswertungsfunktion vorhanden. Es kann immer 
nur der aktuelle Stand ausgelesen werden. 

 
Frage 10. 
Wurde die Erfassung seitdem wiederholt? Wann, von wem und mit welchem Ergebnis? 

 
Antwort:  
Das Vorhandensein von Nestern und die Bruttätigkeit wird mit jeder Baumkontrolle 
wiederholt. Die Kontrolle und Dokumentation erfolgt durch ein beauftragtes 
Fachunternehmen für Baumpflege. Im Kataster waren am 30.08.2024 sieben Nester 
erfasst. Allerdings sind aktuell noch nicht alle Kontrolldaten eingepflegt. 

 
In dieser Antwort wurde die Nummerierung aus der Anfrage der Fraktion Bündnis ‘90/Die 
Grünen übernommen. Die Nummern 3 und 9 waren darin nicht vergeben. 

 

 


